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令 和 6 年 度 第 ２ 回 佐 倉 市 環 境 審 議 会 （ 公 開 ）

会 議 概 要 

日時  令和６年１２月１７日（火）午後３時００分～午後４時１５分 

会場  佐倉市役所 社会福祉センター３階会議室 

出席委員 ９名 

伊東 三郎 委員（公募市民） 

百目木 純子 委員（公募市民） 

石﨑 勝己 委員（元千葉県 環境生活部次長） 

髙山 順子 委員（千葉県立美術館  普及課長 

前 千葉県立中央博物館 環境教育研究科長） 

中村 圭三 委員（敬愛大学 名誉教授） 

原 慶太郎 委員（東京情報大学 名誉教授） 

山田 隆徳 委員（銚子地方気象台 調査官） 

斉藤 芳江 委員（千葉みらい農業協同組合） 

竹下 菜穂子 委員（佐倉商工会議所） 

欠席委員 ２名 

相蘇 重晴 委員（佐倉市校長会） 

内浦 健斗 委員（公募市民） 

事務局  経済環境部 和田部長 

生活環境課 布施課長、内田室長、山下主査補、中村主事 

廃棄物対策課 西野班長 

 傍聴人  ０名 

  

会議次第 

１．開会 

２．あいさつ 

３．議事 

第４期佐倉市生活排水対策推進計画の策定について（答申） 

４．その他 

５．閉会 
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会議内容 

１ 開会 

事務局（生活環境課長）により開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議事 

第４期佐倉市生活排水対策推進計画の策定について（答申） 

 

【司会（生活環境課長）】 

これから会議次第の３「議事」に入ります。 

本日の議事でございますが、「第４期佐倉市生活排水対策推進計画の策定につ

いて」の答申１件でございます。 

ここからの議事の進行につきましては、佐倉市環境審議会条例に基づき、【議

長（会長）】にお願いいたします。宜しくお願いいたします。 

 

【議長（会長）】 

それでは、議事を進行させていただきます。 

今日の議事は、次第にありますように「第４期佐倉市生活排水対策推進計画の

策定について」の答申１件です。 

前回の会議の後、素案に対する意見等がさらに事務局に寄せられていること

から、当局の考え方等の説明をしていただき、そして質疑応答、その後答申につ

いて検討を行いたいと思います。 

ご発言されるかたは挙手の上、私が指名いたしますので、事務局のマイクの準

備が整いましたら、着席のままで、ご発言願います。 

それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

【事務局】 

前回の会議のご意見に基づきまして素案を修正させていただきまして、さら

に委員の皆様からいただいたご意見に対しまして、事務局の考え方、修正箇所な

どについて、ご説明させていただきます。 

お手元にお配りしました、「第４期佐倉市生活排水対策推進計画（素案・第３

版）」「第４期佐倉市生活排水対策推進計画（素案・第２版）にかかるご意見・対

応一覧」に沿って説明いたします。 

 初めに、事務局側で修正させていただいた箇所がございまして、計画素案の１

３～１５ページの表について、第３期計画の目標年度自体は２０２４（令和６）



3 

 

年度のものになっておりますので、表示としてはこちらの表現とさせていただ

き、進捗管理の中で使用している数値は、２０２３（令和５）年度末時点のもの

になっております。事務局側の修正は以上です。 

（当日配布資料『第４期佐倉市生活排水対策推進計画（素案・第２版）にかかる

ご意見・対応一覧』読み上げ） 

以上でございます。 

 

【議長（会長）】 

 当局からの説明について、質問はありますか。 

 

【委員】 

実際には、どの時点が前計画の判断時点なのか。 

 

【事務局】 

判断時点といたしましては２０２３（令和５）年度末の実績ということになる

のですが、３期計画の目標値は、２０２４（令和６）年度が目標に設定されてお

り、本来であれば実績値も令和６年度の数字を使えればよいのですが、今現在最

新のデータとしては、２０２３（令和５）年度末の実績値が最新というものにな

っておりますので、来年度から新たな計画がスタートするのですけども、今年度

の今の時点で現況状況を比較するのは、２０２３（令和５）年度末のデータとし、

現況の比較という形にさせていただきたいと思っております。 

 

【委員】 

ということは、前回の計画の最終判断は、今年度末の数字が最終判断というこ

とですか。第３期計画目標年度現況値と書いてあるのですけど、今、直してもら

ったのですが、この目標年度って言葉は要らないかなということですね。 

１年ずれているということであれば、この第３期計画の現況値でいいのだろ

うなと思います。 

 

【議長（会長）】 

１３～１４ページの表で目標年度現況値の目標年度を取る。それから、１５ペ

ージの表で汚濁負荷削減率の目標年度を取る。ということでよろしいでしょう

か。 

 

【委員】 

本文の方も変わります。９５．５％とありますが、実際の目標年度の６年度末
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にもしかすると届くかもしれない。 

 

【議長（会長）】 

第３期が何年度で第４期が何年でこれから議論するのは第４期の推進計画で

すよというのがあると、もう少し理解がスムースだったかもしれません。申し送

りでメモしていただければと思います。 

第３期の進捗状況で現況すなわち令和５年度末を示すということで、（１３ペ

ージは）時系列で「公共下水道の接続や転換が進み、２０２３年度末で９４．２％

まで上昇していますが、第３期計画の目標値であった９５．５％には届いており

ません。」としていただくということでよろしいでしょうか。 

 

【事務局】 

ご提案のとおりとさせていただきます。 

 

【委員】 

（１３ページの）間の文章が長くなってしまうので「総人口に対する人口の割

合とします」としたほうが分かりやすいように思いますがいかがでしょうか。 

 

【事務局】 

ご提案のとおりとさせていただきます。 

 

【委員】 

（過去形になってしまっているので）１４ページも同じです。 

 

【事務局】 

確定でなく、現在進行形に直し「第３期計画における現況値の汚濁負荷削減率

は、BOD２４．５％、COD…でした。第３期計画における目標値には届いておりま

せんが、公共下水道の接続や高度処理型合併処理浄化槽の設置が進み、生活系の

汚濁負荷量は着実に減少しています。」とさせていただきます。 

 

【議長（会長）】 

 他にご意見ご質問はありますか。よろしいでしょうか。 

それでは、答申について審議したいと思います。今日いただいた意見を反映す

るということで、異議がないようですので、付帯事項を付さずに市長に答申した

いと思います。 

 それでは、答申の準備のため１５分程度休憩します。 
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 答申・市長あいさつ 

 

４ その他 

（事務局から会議概要の確認等を説明） 

 

５ 閉会 

 


